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记录200起侦破案件

1996年，马建作为一名警校
毕业生，经过一番努力如愿以偿
的成为一名刑警。到现在，马建
从事了15年的刑警，15年来，他记
录了足足12本日记。记者翻开其
中一本日记，看到第一页上写着

“马儿吃草快跑，建设刑侦二中
队。”马建告诉记者，这是他的座

右铭，这两句话的第一字组合起
来正好是他的名字。“俗话说，好
脑子不如烂笔头。”马建说，他对
自己侦破的200余起案件都有详
细的记录，有案件发生时，可以
随时拿出来对嫌疑人进行分析，
这对工作也是一种促进。

马建说，要想干好刑警首先
要机智勇敢，其次要细心。对于
细心在案件中起到的作用，马建
讲述了2003年的一起案件。

2003年，西城某机关大楼频
发盗窃案件，当犯罪嫌疑人再次

潜入该办公楼内时被抓现行，但
拒不交代犯罪事实。“作为刑警，
我们的时间掌握在犯罪分子手
中，想要尽快破案，就要从嫌疑
人身上找突破口。”马建告诉记
者，对嫌疑人搜查时发现其身上
有把遥控器，他就拿着遥控器找
到犯罪嫌疑人的车辆。马建发现
车内有一些名片，他拿着在嫌疑
人车内找到的名片，在案发的办
公现场内寻找失主，最终找到失
主，一张小小的名片迫使犯罪嫌
疑人交代了犯罪事实。

从一线转到窗口

辖区发案率下降20%

2011年9月，滨海公安局科级
干部调整中，马建从37个副科级
中脱颖而出。2011年9月15日，他
接到调令后就到了荟院派出所
报道。刑警队和派出所的工作在
马建看来最大的区别就是，刑警
队每天面对的全是犯罪分子，然
而在派出所，面对的都是需要帮
助的老百姓。

和马建有着14年交情的荟院
派出所民警付志刚告诉记者，马
建工作一直很细致，所以他相信
马建可以做好派出所的工作。

“马所长来了以后，晚上经常和
巡逻队员一起出去巡逻。”荟院
派出所民警陈兆慧说，马建到派
出所后每天就到辖区单位联系
警民关系，现在所容所貌、工作
纪律都有了很大程度的改观，

“过年的时候，年夜饭他都没在
家吃，和我们一起在所里吃的。”

陈兆慧告诉记者，由于马建
从事过多年的刑侦工作，自马建
到派出所开展相应的打击犯罪
活动后。截至目前，荟院派出所
发案率较去年同期下降20%。

马建除了工作细心外，对单
位职工的生活也格外关照。派出
所协警张云波的父亲因为心脏
不好入院治疗，马建知道后就到
医院探望张云波的父亲。“我父
亲住过两次院，这个月还要动手
术，我都不好意思和所长说了。”
张云波说，他父亲住院后，马建
经常到医院探望让他很感动。

17本证书

1 6年工作的认可和肯定

一个人对于工作的勤奋度，
从个人荣誉上都能体现出来。记
者在马建办公室看到了他从警16

年来获得的证书和奖章。记者数
了一下正好17本证书，在这17次
受表彰中其中 7次是公安部嘉
奖。然而，这些证书马建却只有
在填履历表时才会翻阅，用马建
的话说“荣誉是对过去工作的认
可，要想干得更好就要忘记荣誉
去努力。”

2008年2月26日，马建等人根
据侦查发现，一名湖北籍主犯携
带1000余克冰毒和近1000克K粉
来到东营。在落实好犯罪嫌疑人
的全部住所后，警方当晚行动，
共抓获了32名犯罪嫌疑人。

令马建非常困惑的是，在搜
查案发现场时，始终没有找到毒
品。没有找到足够的证据，此时
的犯罪嫌疑人也拒不交代犯罪
事实。“最终我们审讯了3天，犯
罪嫌疑人的心理防线才崩溃了，
最终从临朐追回了毒品。”马建
说。正是因为这次出色的表现，
马建当年被评为“禁毒先进个
人”荣誉称号。

另据了解，马建在2006年荣
立二等功；2007年荣立三等功；
2008年荣立嘉奖；2009年滨海公
安局十佳民警并荣立个人三等
功；2010荣立山东省公安厅二等
功；2010年获得全省缉毒优秀警
察称号；2011年获得全国优秀人
民警察称号。
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全国优秀人民警察马建———

“刑警的时间掌握在罪犯手里”
本报记者 顾松

2012年3月，公安部“全国优秀人民警察”评选结果揭晓，滨海公安局基
地分局荟院派出所所长马建荣获“全国优秀人民警察”称号。近日，本报记
者走进荟院派出所，探访这名从警16年，破获大案要案200余起，17次获奖，
其中7次为公安部嘉奖的马建。

从从事事刑刑警警工工作作时时的的马马建建。。 本本报报通通讯讯员员提提供供

4月5—8日，齐鲁汽车展(东营
展)暨东营汽车产业博览会将在
石油大学体育场拉开帷幕。资深
市场营销专家李先生就东营车展
谈了自己的一些看法：

第一、在东营搞车展，必须做
好“销”的文章。

东营作为三线城市，购买力
非常强，这也为许多汽车厂家看
好。但在东营举办高规格档次的
车展，恐怕相当困难。因为就厂家
来说，他们更愿意把“展”的成分

放到一线、二线里面的大城市里。
相对于二线尤其是三线城市来
说，厂家更看重的是“销”。目前和
以后几年，汽车消费将呈现明显
下沉趋势。因此，东营车展做好

“销”的文章，显得至关重要。
第二、车展卖车，优惠是硬道

理。
车展本来就是一个集中成交

的交易点。对于在车展上购车享
受优惠，消费者寄予很大希望。做
好优惠促销，是车展放量的一个

重要措施。
齐鲁汽车展(东营展)暨东营

汽车展业博览会，由于有齐鲁晚
报和东营汽车流通协会的参与，
具有一些得天独到的优势，厂家
支持力度较大，因此在这个展会
上购车价格自然非常优惠。

再有，这个车展在石油大学
体育场举办，是个室外车展，重点
是以销售为主，参展厂家不需要
精装修，大大节省参展成本，商家
把节省下来的参展费用，让利给

消费者，所以，在这个车展购车相
对更优惠。

2012年，由于各种因素的影
响，特别是最近油价的疯狂上涨，
对今年第一季度的汽车销售带来
一定影响。齐鲁汽车展(东营展)

是今年第一个大型车展，厂家、商
家必定纷纷使出浑身解数，让利
优惠，促成销量，冲击上半年的销
售任务。

综合上面观点，齐鲁车展(东
营展)购车优惠是必然。
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